
Relato da reunião do Conselho Universitário realizada em 30 de abril de 2009 
 
Iniciando a reunião, o Magnífico Reitor, Prof. Herman, apresentou-nos o Prof. 
Carlos Levi, Pró-Reitor de Planejamento da Universidade Federal do Rio de 
Janeiro – UFRJ, que ministrou a palestra “Planejamento Estratégico em 
Universidades Públicas”, mostrando como a UFRJ desenvolveu e implantou o 
seu PDI. 
Nas comunicações, o Prof. Herman fez os seguintes informes: Assinatura de um 
protocolo de intenções com a Secretaria de Agricultura de SP, visando boas 
práticas sanitárias e saúde animal; Recebimento de ofício da Câmara 
Municipal de Marília, parabenizando a Unesp pela criação do mestrado 
profissional em convênio com a Polícia Militar; Viagem à Unidade de Tupã 
para recebimento em doação, pela prefeitura local, de área de 30.000m2. 
Disse que a Reitoria está buscando junto as prefeituras onde existem campi da 
Unesp a doação de áreas para expansão dos mesmos; Sobre os 
equipamentos de microscopia adquiridos no exterior, disse que chegaram os 
últimos que estavam sendo aguardados.  Julga ser esta uma grande ação da 
administração Macari; A atual administração fez convite ao Prof. José Ribeiro 
Junior para permanecer na Ouvidoria da Unesp. 
O Prof. Durigan deu informações sobre a Portaria Unesp 196/09, que instituiu a 
Comissão Permanente para implantação do PDI. Compõem a Comissão: Prof. 
Durigan (Presidente), Prof. Galdenoro Botura Jr, Prof. Herculano Dias Bastos, 
Prof. Jorge Pimentel, Prof. Marcelo Fossey, Profa. Maria de Lourdes - Lourdinha, 
Prof. Tania de Lucca, Sr. Rogélio Bucceli, Sra. Jurema (Campus de Botucatu). 
Na comunicação dos conselheiros, o Prof. João Fernando, Diretor da FCT, fez o 
convite para as solenidades em comemoração aos 50 anos do campus de 
Pres. Prudente. Informou, também, ao Consellho sobre o episódio da invasão e 
ocupação da FCT, ocorrida de 02 a 09 de abril. Disse que houve reunião da 
Direção com os alunos, onde deu esclarecimentos sobre os questionamentos e 
reivindicações feitos (RU, bolsas, moradia, etc). Disse que conversou com os 
alunos após a invasão, por várias vezes, solicitando a desocupação, não 
obtendo sucesso. Pediu, instruído pela AJ, e a Justiça decretou a reintegração 
de posse. Disse que intermediou junto a Reitoria para que um grupo de alunos 
da FCT fosse recebido pelo Reitor, sendo que também foram recebidos na 
PROEX. Informou que recebeu apoio integral da Congregação da FCT para as 
decisões da Direção. 
O Prof. Ceron, Diretor do IBILCE, agradeceu a Reitoria pelos equipamentos 
recebidos. Informou que sobre a situação do aluno indiciado por perturbação 
do sossego público (por festa realizada no campus), tudo está resolvido com a 
Justiça. 
O Prof. Vulcano, Diretor da FMVZ, apresentou votos de pesar pelo falecimento 
de um professor aposentado da FMVZ que por duas vezes foi diretor do 
campus. Infelizmente não ouvi o nome do mesmo. 
O Prof. Pião, Diretor do IGCE, informou sobre o  início do funcionamento do 
CCI do campus de Rio Claro, a partir de 16/05. Disse, ainda, que a mudança 
do campus da Bela Vista já está sendo feita. 
O Prof. Manzoli, Diretor da FEIS, informou sobre a cessão de terreno de 
25.000m2 pela prefeitura de Ilha Solteira, para expansão do campus. 
A Profa. Maria Amélia, da PROEX, entregou planilha aos conselheiros 
informando sobre o desempenho dos cursinhos pré-vestibulares mantidos pela 
Unesp. Disse que será realizado este ano um seminário sobre cursinhos pré-



vestibulares, no campus de São José dos Campos. Disse, ainda, que o Circuito 
Cultural tem atividades previstas para diversas Unidades. Informou, também, 
que há oficinas pedagógicas agendadas para várias Unidades, onde 
professores da Unesp, da Disciplina de Prática de Ensino, ministrarão 
treinamento para os alunos bolsistas dos cursinhos. Apresentou folder da 
Revista Ciência e Extensão, com normas para publicação na mesma. 
A Profa. Sheila, da PROGRAD, informou que está agendando visitas nas 
Unidades, principalmente para dialogar com os Conselhos de Curso. Sobre as 
Oficinas de Prática de Ensino oferecidas aos docentes da Unesp, disse que 
serão realizadas mais três oficinas em breve. 
O Prof. Pedro Barnabé, Diretor da FOA, noticiou ao Conselho sobre a 
publicação na revista Science de pesquisa sobre mapeamento genético 
bovino, sendo que um dos coordenadores é da Unesp de Araçatuba. Fez, 
ainda, informe sobre o convênio assinado com a Secretaria de Agricultura do 
Estado, visando às boas práticas de saúde animal e produção de alimento 
seguro, já dito pelo Reitor. Também informou ao Conselho sobre a menção 
honrosa recebida do governo do Estado ao Projeto Cão Cidadão, 
desenvolvido em Araçatuba, que aborda a terapia com animais para 
tratamento de portadores de necessidades especiais. 
O representante discente Adriano, manifestou-se sobre o tratamento dado aos 
alunos em diversos campi. Falou sobre o descontentamento dos alunos da FCT 
com a não construção de RU, retirada de bolsas e abertura de sindicância 
contra diversos alunos pela invasão/ocupação. Abordou, ainda, sindicâncias 
abertas contra alunos nos campi de Bauru e Rio Claro, pela realização de 
festas de confraternização. Disse, ainda, que alunos que participavam de 
atividades discentes em Bauru foram impedidos de pernoitar no campus. 
 O representante discente Evandro disse que o DCE é contrário ao documento 
do PDI apresentado à comunidade, pela discussão, que julga, 
antidemocrática durante o processo. Solicitou constar no documento final a 
posição do DCE. 
O Prof. Xaides, representante docente, manifestou a satisfação dos professores 
da FAAC com a formação de seus alunos. Disse que três ex-alunos da FAAC 
são secretários municipais na cidade de Bauru. Isso, disse, mostra a qualidade 
dos cursos da FAAC. 
O Prof. Henrique, Diretor da FC, fez agradecimentos à Reitoria pelos 
equipamentos recebidos. Congratulou-se com a coordenação dos Cursinhos 
da Unesp, pelo bom número de aprovações nos vestibulares. Informou que o 
GAC-Bauru não autoriza ninguém a pernoitar no campus, por diversas razões, 
inclusive pela grande presença de animais peçonhentos. Para o pernoite dos 
alunos, informou que foi alugado um local bem próximo ao campus. Disse, 
também, que as festas no campus não são organizadas e comunicadas à 
Direção. Com relação à festa citada pelo representante discente, disse que os 
alunos pularam o alambrado para adentrar o campus, que já estava fechado. 
A Prof. Maria José, da PROPe, fez diversos informes. Todavia, dada a rapidez 
da fala não consegui anotá-los. 
O Prof. Padilha, Diretor da FEB, informou que sobre o atrito envolvendo um 
professor e um aluno, em caso de racismo, houve a abertura de processo 
preliminar, sendo que as partes entraram em  acordo. Informou, também, que 
o Colégio Técnico de Bauru obteve a maior nota da região de Bauru no ENEM, 
entre as escolas particulares e públicas. 



O Prof. Hernandes, Diretor do IQ, informou que um ex-aluno do Instituto foi 
eleito para a Academia Brasileira de Ciências. 
A Profa. Iraíde, representante docente, informou e convidou a todos para o III 
Encontro de Direitos Humanos da UNESP, a ser realizado em Assis no mês de 
junho. 
A Profa. Marilza, da PROPG, cumprimentou a Reitoria pela inovação na 
transmissão das sessões do CO via web. Informou que a PROPG já tem diversas 
ações em andamento atendendo ao que é proposto no PDI. Informou, ainda, 
que o campus de Marília conseguiu mais de R$ 2 milhões em recursos, através 
de edital do MEC. 
O Prof. Sandro, da FCF, agradeceu à Reitoria pelos equipamentos recebidos. 
Manifestou sua preocupação com relação ao Programa de ADP. Disse que 
em levantamento na Unidade, parece que a Unidade é perfeita, tendo 
índices altíssimos de bom desempenho. Sugeriu que sejam desenvolvidas 
ações de conscientização sobre o ADP. 
O Prof. Fernando, Vice-Diretor da FHDSS, informou que o campus de Franca já 
está em seu novo endereço. Manifestou satisfação pelos bons resultados do 
cursinho de Franca nos vestibulares. 
O Prof. Mário Sérgio, Diretor da FCL-Assis, reiterou a importância da publicação 
de pesquisa de docentes da Unesp na Science, sobre o mapeamento 
genético bovino. Informou que o Prof. Marcelo, do campus de Assis, também 
faz parte do projeto. Informou, ainda, que os docentes da área de Biológicas, 
do campus de Assis, receberam autorização do Comitê Nacional de Ética em 
Pesquisa para testar em humanos o tratamento com células-tronco na 
recuperação pulmonar. 
Passando à discussão da pauta, o Prof. Durigan solicitou a inclusão de pauta 
de um item que trata da destinação pela Fapesp de uma verba calculada 
sobre o total do valor de projetos aprovados para a Unesp. Os recursos, 
somando mais de R$ 900 mil, serão utilizados na atualização de equipamentos 
da Unespnet. 
Os itens da pauta foram aprovados em bloco, sem prejuízo dos destaques. 
Foram destacados os itens 02, 08, 09 e 25. Sobre o item 02, foi feita uma 
brilhante apresentação pelo Prof. Marco Aurélio Nogueira, da FCLAr. O item 
voltará para discussão na próxima reunião do Conselho. 
No item 08, o Prof. Verine, fez a indicação do Prof. Robson Pitelli, para a área 
de Ciências Agrárias, e do Prof. Rogério Sorato para o Prêmio Juventude. 
Houve, ainda, a indicação do Prof. Ricardo Coelho também para o Prêmio 
Juventude. 
Na discussão do item 09, o Prof. Laurival solicitou esclarecimentos, sendo que o 
Prof. Deganuti informou que a divisão em três cursos distintos trará autonomia 
aos Conselhos de Curso. Informou que o pleito já foi aprovado na CCG e no 
CEPE. Outros esclarecimentos foram prestados pelo Prof. Xaides e Profa. Sheila 
(PROGRAD). 
Com relação ao item 25, onde o acadêmico Adriano solicitou 
esclarecimentos, a mesa o esclareceu devidamente. 
 
Neste relato exponho as minhas observações sobre a citada reunião, e as 
anotações feitas sobre os assuntos e as intervenções dos conselheiros que julgo 
relevantes. É certo que outros conselheiros podem ter opiniões diversas das 
minhas e feito outras anotações e as exponha de forma diferente. A pauta da 
reunião está disponível em www.unesp.br  
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